
  

 

  

    

 
Acta Comisión Delegada de la 

Real Federación Española Deportes de Invierno 
   
Fecha: miércoles, 12 de abril de 2023.  
Lugar: Reunión mixta presencial y online. Sede RFEDI – Calle Ferraz, 3º Izq. – 28008 Madrid y 
plataforma Google Meet.  
Hora: De 16:00 a 19:30 horas. 
 
   

Asistentes  
Comisión Delegada: 
 
Jose María (May) Peus España - RFEDI  
José Ricardo Abad - FADI Aragón   
Carlos Santandreu - FADI Andalucía 
Eduardo Calvo - FMDI  
Sergio Diez de Velasco – Club Alpino Tajahierro 
Cristobal Calzado – Estamento Deportistas 
Enrique Jiménez Puga – Estamento de Técnicos 
José María Sánchez Cervi – Estamento Jueces 
y DTs   
 
Conexión online: 
Mikel Borobia– Club Esquí Loma Verde  
Marcel Cardeña – Club Esquí Llivia 

RFEDI (invitados): 
 
Jesús Culebras – Vicepresidente RFEDI 
Andrés Ylla – Junta Directiva RFEDI 
Enrique Diaz – Junta Directiva RFEDI 
Carolina Ruiz – Junta Directiva RFEDI 
Olmo Hernán – Director General y Deportivo 
RFEDI 
Alfonsi Alhambra – Gerente RFEDI  
Lucía Hoyo – Adjunta Dirección General RFEDI   

   
 
Orden del Día: 

 
1. Bienvenida.  
2. Aprobación del Acta de la última reunión.  
3. Informe institucional del Presidente.  
4. Informes de Áreas.  
5. Estudio y aprobación, si procede, de propuestas a la Comisión Delegada.  
6. Modificaciones Presupuesto 2022.  
7. Ruegos y Preguntas. 

 
 
1. Bienvenida.  
 
El presidente de la RFEDI, May Peus España, da la bienvenida a los asistentes. Comenta que no 
ha sido posible celebrar en fecha anterior la Comisión Delegada, al haber tenido un final de invierno 
bastante complicado a causa de las altas temperaturas y condiciones de la nieve, lo que ha 
motivado la suspensión de muchas competiciones, y tal y como ya es habitual la primera reunión 
de año, de la Comisión Delegada, se lleva a cabo normalmente aprovechando la celebración de 
alguna de las competiciones relevantes, que en este caso se han visto canceladas. Igualmente 
señala que para una mayor comodidad de los miembros de la Comisión Delegada, y facilitar su 
participación, se ha decidió llevar a cabo esta reunión en formato mixto.  
 
A continuación, cede la palabra Eduardo Calvo, Presidente de la Federación Madrileña Deportes 
de Invierno, federación anfitriona. Eduardo Calvo comenta que esta es una reunión nacional de la 
Federación Española, pero que está encantado de poder acoger a los miembros de la Comisión 
Delegada en Madrid, lo cual agradece al Presidente RFEDI. 



  

 

  

    

 
May Peus comenta al representante conectado del club Loma Verde, Mikel Borobia, que, desde el 
respeto y con el mayor cariño posible, sería adecuado que el club Loma Verde estuviera 
representado por alguna persona del club, porque aunque es legal que participe tanto el presidente 
de la Federación Vasca, como un representante de la misma, considera que sería más adecuado, 
transparente y ético, que en la Comisión Delegada estuvieran representadas las tres federaciones 
autonómicas y a su vez los tres clubes, y anima al presidente del Club Loma Verde a participe en 
las reuniones de Comisión Delegada. 
 
 
2. Aprobación del Acta de la última reunión.  
 
El acta de la reunión de Comisión Delegada de fecha 11 de noviembre de 2022 se aprueba por 
unanimidad. 
 
 
3. Informe institucional del Presidente.  
 
El Presidente RFEDI, May Peus, informa sobre los siguientes aspectos: 
 
Representación institucional: 
 

− Presentación de la Copas de España Inclusivas y firma del convenio de colaboración entre 
FEDPD y RFEDI, en el CSD. 

− Presencia en la inauguración del circuito alquitranado de RollerSki en Candanchu, Stadium 
SPAINSNOW de fondo - Roller - Biatlón. 

− La FIS anuncia la unión de sinergias con el FWT (Freeride World Tour). 

− Junta Directiva de ADESP, en el CSD, con Rueda de Prensa, alerta de las consecuencias 
en el deporte con la nueva Ley sobre el bienestar animal.  

− Presencia en la en la Gala del COE, en diciembre, donde Queralt Castellet recibe el premio 
como mejor deportista del año 2022. 

− Charla de Mujer y Nieve con todas las deportistas de la competición III Trof. Blanca Fdez. 
Ochoa / I Carrera de la mujer by IBERDROLA, dirigida por Paula Fdez.-Ochoa y Carolina 
Ruiz. Inauguración estatua en honor a Blanca Fernández Ochoa 

− Presencia en la puesta en escena de la nueva Ley del Deporte, con el prontuario preparado 
por el equipo jurídico de ADESP (Asociación del Deporte español), en el CSD. 

− Firma de adhesión al manifiesto del COE sobre los Objetivo Desarrollo Sostenible, nuestro 
compromiso con la sostenibilidad ante el cambio climático. 

− Presencia en la mesa redonda del “I FITUR Sports Tourism Summit “, en representación de 
ADESP. 

− Reunión online, trabajo sobre el plan estratégico de los deportes de la FIS. 

− En el CSD, la fundación Deporte Joven, organizó "Jornada Protección a la Infancia”, asiste 
Cristina Penche, como responsable de área y en representación RFEDI. 

− Visita a la estación de esquí de Tavascan (Pallars), prospección de nuevos circuitos de 
esquí de fondo y promoción del territorio de nieve. 

− Visita a oficina y reunión con el Presidente de la Federación Deportes de Invierno de 
Castilla y León, David Iriondo, en León. 

− Presencia y ponencia en el “I Congreso de Municipalismo y Deporte”, en León. Organizado 
por la Federación Española de Municipios y Provincias de España (FEMP) y ADESP 
(Asociación del Deporte español).  

− Nueva acción solidaria; SPAINSNOW Solidaria se activa de nuevo por las víctimas del 
terremoto de Turquía y Siria.  

 
 



  

 

  

    

 
 

− Reunión con el nuevo director general del CSD, presentación y saludo a los riders 
SPAINSNOW Movistar Team, en el CAR de Sierra Nevada. 

− Presentación en la Alhambra de Granada (Palacio Felipe V), del Copa del Mundo FIS 
Snowboard-X Sierra nevada 2023. 

− Grandes estrellas y reconocimientos en la Gala del Tour Universo Mujer, RFEDI premiada 
y recoge el premio la Vicepresidenta Cristina Penche y las deportistas de esquí de fondo, 
María Iglesias y Marta Moreno. 

− Grupos de trabajo: 
Junta Directiva ADESP. 
Junta de FF Olímpicas del COE. 
Junta Directiva OPA. 

 
Presencia en eventos: 
 

− III Trof. Blanca Fdez. Ochoa / I Carrera de la mujer by IBERDROLA, SL FIS en Beret, con 
la presencia de la familia e inauguración de la estatua reconocimiento a Blanca Fdez. 
Ochoa en Vielha. 

− Presencia en el FIS Freeride World Tour en Baqueira Beret. 

− Presencia en la WC de Kitzbühel-AUT (AL), con Quim Salarich y Juan del Campo, donde 
Quim logra una excelente 16ª posición.  

− Presencia en la WC de Laax-SUI (SB HP), con Queralt Castellet. 

− Presencia en el Mundial Junior de Alpino en St. Anton (AUT). 

− Presencia en los Mundiales de Alpino Courchevel - Meribel 2023. 

− Presencia en el Mundial de Snowboard y Freestyle Ski en Bakuriani (GEO). 

− Visita institucional y presencia en las finales de Super-G WC FIS Alpino en Soldeu (AND). 

− Presencia en la mayoría de Ctos de España, AQC y diferentes fases de Copas de España. 
 
Patrocinios: 
 

− Audi y RFEDI amplían su apuesta por el futuro de los Deportes de Invierno, ampliando el 
patrocinio hasta 2026. 

− UTA Edenred, nuevo partner de movilidad de la Real Federación Española Deportes de 
Invierno-Spainsnow. 

 
Formación: 
 

− Se celebra en Andorra la actualización para Delegados Técnicos (DT) de Alpino, 
coordinada por Quique Diaz. También durante la semana se realizó de forma online la 
actualización para DT de Snowboard y Freeski. 

− Webinar en la CEOE en Madrid, jornada sobre el Plan Estratégico de los Deportes de 
Invierno. 

− Campus de Biatlón en Programa Desarrollo IBU Junior Cup 1 Val Martello (Italia), IBU 
Junior Cup 2 Obertillach (Austria), excelente oportunidad para los biatletas españoles. 

− Curso de trazadores de Esquí Alpino en Sierra Nevada.  
 
Además, May Peus comenta los excelentes resultados deportivos obtenidos a lo largo de la 
temporada, muchos de los cuales representan el reconocimiento al apoyo otorgado a los deportes 
emergentes, como la excelente temporada realizada por los hermanos Verdaguer. 
 
Igualmente destaca los magníficos resultados obtenidos en esquí alpino por Juan Del Campo Quim 
Salarich o Albert Ortega, así como la excelente proyección de futuro de muchos de los jóvenes 
que están subiendo a la alta competición. 



  

 

  

    

 
4. Informes de Áreas.  
 
 
Gestión y Deportivo: 
 
Olmo Hernán, Director General y Deportivo de la RFEDI informa acerca de los siguientes temas: 
 
Explica los recientes cambios en el funcionamiento de la gestión de la Federación. Alfonsi 
Alhambra pasa a efectuar labores de Gerente para reforzar los procesos internos, y Lucía Hoyo 
ha sido reconocida en su posición, prestando una ayuda imprescindible para trabajar con más 
orden en el día a día. Igualmente se está contando con dos personas adicionales en oficina, Isabel 
y Rosa, que están prestando apoyo a secretaría y contabilidad, respectivamente. 
 
Por otro lado, comenta que se continúa trabajando en el proceso de digitalización de la Federación, 
existiendo unas convocatorias de ayudas del Consejo Superior de Deportes, que está trabajando 
con la empresa Barrabés, para facilitar estos procesos en las FFNN. Estas ayudas tienen, en 
primera instancia, dos vías principales: la optimización de procesos en las FFNN y otra línea para 
el desarrollo y la mejora en el rendimiento deportivo. 
 
En lo referente al desarrollo de competiciones, indica que es muy notable el grado de compromiso 
de algunas FFAA: 
 
La FADI Andalucía, con la realización de pruebas de más alto nivel como la WC de SBX en Sierra 
Nevada.  
 
La FADI Aragón, que está llevando a cabo un enorme impulso para el desarrollo del Biatlón, 
efectuando también un excelente trabajo en U16 de alpino, que está comenzando a dar 
importantes frutos.  
 
En la FMDI, el cambio liderado por Eduardo Calvo ha sido muy notable, con grandes iniciativas a 
nivel deportivo. 
 
En la FDICyL, también se ha producido un destacado cambio, estando muy expectantes de las 
positivas aportaciones deportivas que esta federación pueda hacer. 
 
Excelentes colaboraciones la FCDI. 
 
La FCEH realiza una labor excelente, con un equipo de trabajo muy potente, siendo líder en 
muchos casos en la tecnificación.  
 
Crecimiento de licencias en algunas FFAA, como Valencia o Cantabria. 
 
En lo que respecta a la preparación de los EENN RFEDI comenta que ha sido la primera temporada 
desarrollada con total normalidad tras el COVID y que se ha producido un importante incremento 
en los precios de las estaciones de esquí, de aproximadamente un 30%, lo que supone un 
sobrecoste económico importante. 
 
Informa que la RFEDI se ha puesto en marcha un plan de apoyo psicológico a los deportistas de 
EENN, para incentivar este tipo de preparación y cuidar de la salud mental de los mismos.  
 
Explica que durante esta temporada algunos deportistas del grupo de alpino han estado hasta 
ciento noventa días fuera de casa, entrenando y compitiendo.  
 
 



  

 

  

    

 
 
Quim Salarich ha obtenido muy buenos resultados como la 15ª posición en el SL de la WC de 
Schladming (AUT), la 16ª posición en el SL de la Copa del Mundo de Kitzbuehel (AUT) o la victoria 
en las finales de la Copa de Europa de SL en Narvik (NOR) y 3º puesto de la general final del 
circuito continental.  
 
Juan del Campo se ha puesto al nivel de Quim Salarich, con resultados destacados como la   22ª 
posición en la WC de Schladming (AUT). 

 
Albert Ortega ha dado un salto en cuanto a resultados y rendimiento, obtenido un excelente 8º 
puesto en la AC de los Mundiales de Alpino Courchevel - Meribel 2023. 
 
Adur Etxezarreta sufrió una lesión que le ha impedido trabajar como estaba previsto. 
 
Informa que Corrado Momo no va a continuar como entrenador del equipo de Alpino SL. Para 
sustituirle se ha contratado a Noel Baxter. Quiere agradecer a Corrado Momo la excelente labor 
que ha llevado a cabo, siempre cuidando del gasto y de los deportistas e implicándose al máximo 
nivel por la RFEDI. 
 
En Snowboard SBX, Lucas Eguibar ha tenido una temporada con resultados muy buenos, como 
la victoria y 2º puesto en las pruebas de la Copa del Mundo de Sierra Nevada. 
 
Álvaro Romero ha logrado clasificar en primer lugar en el Mundial Junior y por terminar en 2ª 
posición en la prueba de Copa del Mundo de Veysonnaz (SUI). 
 
Se ha podido constatar que establecer dos grupos de SBX ha dado muy buenos resultados. Lucas 
se ha recuperado de su problema de espalda y está trabajando realmente bien. También se está 
realizando una muy buena labor con Toni Toledo, que termino en la 17ª posición en el Mundial de 
Bakuriani (GEO). 
 
En cuanto a Queralt Castellet, ha logrado un oro en la Copa del Mundo de Halfpipe de Copper 
Mountain (EE. UU.), y una 4º puesto en WC de Laax (SUI).  
 
María Hidalgo resultó lesionada en Nueva Zelanda lo que ha supuesto una ausencia de resultados 
por su parte. 
 
Igualmente, Narcís Sallerás sufrió una lesión importante en la clavícula entrenando en el Mundial 
de Bakuriani, que le impidió participar en las pruebas al tener que regresar a casa  
 
En Freeski, Javi Lliso y Thibault Magnin continúan evolucionando y han logrado un par de tops 10 
en Copa del Mundo. 
 
En Freeestyle, existe una muy buena proyección por parte de los hermanos Lucas y Oliver 
Verdaguer. 
 
En Fondo, la temporada de Jaume Pueyo se ha llevado a cabo en colaboración con la FISI, 
realizando el deportista un gran trabajo a un buen nivel, obteniendo la medalla de plata en el Sprint 
Libre de esquí de fondo en la Universiada de Lake Placid (EE. UU.). 
 
Imanol Rojo ha continuado entrenado con Andorra, pero el deportista no ha logrado alcanzar el 
cumplimiento de objetivos que tenía previstos. 
 
 
 



  

 

  

    

 
En Esquí de Velocidad, Marta Visa se ha recuperado de su lesión y ha obtenido varios top 10 en 
Copa del Mundo. Ricardo Adarraga ha hecho unos excelentes resultados.  
 
En Mushing, hay que destacar el resultado el Europeo de WSA, con el oro de Moisés Valero en 
categoría un 1 perro malamute. 
 
Finalmente, destaca la primera posición de la Selección Spainsnow de esquí alpino en el Trofeo 
Borrufa (AND). 
 
 
Área de Mujer y Nieve 
 
Olmo Hernán, informa de los siguientes puntos: 
 

• Asistencia de dos mujeres becadas por la Federación al Congreso de Ciencia y Esquí. 

• Carrera Blanca Fernández Ochoa – I Carrera de la Mujer, dentro de la cual se llevó a cabo, 
con gran éxito, el encuentro de deportistas con Paula Fernández-Ochoa y Carolina Ruiz y 
la inauguración de la estatua en honor a Blanca Fernández Ochoa. 

• Becas para prácticas que se desarrollaron en Snozone de Madrid, Stubai (AUT), Baqueira 
Beret y Planica (SLO). 

• Dentro del proyecto Universo Mujer III. Destacar las becas directas por importe de 55.000 
euros que se han distribuido entre las deportistas de los EENN, Desarrollo y Seguimiento 
(a excepción de deportistas beneficiarias de Team España – antiguo ADO) para ayudar 
con su preparación deportiva, con especial hincapié en preparación mental, nutrición, 
mejores entrenamientos, asesoramiento laboral, formación dual, etc.   

• Reconocimiento del Tour Universo Mujer, del CSD – FDJ e IBERDROLA a la Real 
Federación Española Deportes de Invierno, concedido el pasado 28 de marzo, por la labor 
que se está desarrollando desde el Área de Mujer y Nieve RFEDI.  
 

 
Área de Formación 
 
Olmo Hernán informa sobre los siguientes puntos: 

• Cursos de habilitación de licencia de armas, con la colaboración de la FADI Aragón. 

• Cursos de actualización y reciclaje de técnicos en el Snowzone de Madrid en el mes de 
noviembre. 

• Cursos de actualización y reciclaje de DTs, dirigidos por Quique Díaz. 

• Curso de gestión de redes sociales realizado con muy buena acogida.  

• Curso de trazador, que se está desarrollando en Sierra Nevada. Hay que tener en cuenta 
que tal y como establecen los reglamentos RFEDI aprobados por la Comisión Delegada ha 
existido un periodo de adaptación, pero a partir de ahora será necesario tener esta 
adaptación y actualización para poder actuar como trazador en las pruebas.  

 
 
Área de Marketing y patrocinio 
 
Olmo Hernán informa sobre los siguientes puntos: 

• Kappa. Se mantuvieron conversaciones con esta marca, pero finalmente no ha salido 
adelante el acuerdo. 

• Under Armour. Gracias a las negociaciones efectuadas se ha logrado la entrada de Under 
Armour, con quien se están cerrando detalles del acuerdo. Esta entrada solventa la 
situación generada con Kappa.  

 



  

 

  

    

 

• Arion ha entrado como patrocinador en especie en Mushing, con premios para deportistas 
y producto (productos alimenticios para perros). 

• Incorporación de la aseguradora Caser- Helvetia a través de un contrato con Quim Salarich, 
para quien la Federación efectuó la gestión. 

• UTA Edenred. Financiera del transporte por carretera. 

• Loterías para Mushing. 

• Confirmación de continuidad de Movistar, AUDI e Iberdrola. 
 
 
Área de Eventos 
 
Olmo Hernán, comenta la información preparada por Juli Sala: 
 

• 3.210 deportistas con licencia. Se han reducido en casi un 9% el número de licencias con 
respecto a la anterior temporada. 

 

• El número de salidas en competición se han reducido de unas 16.000 a 12.000, a causa 
de la suspensión de muchos Campeonatos de España, con motivo de las altas 
temperaturas de final de temporada. 

 

• El número de competiciones totales ha aumentado, lo cual es un muy buen dato, a pesar 
de las cancelaciones antes mencionadas a causa de las condiciones meteorológicas y el 
estado de la nieve. 

 
   
Área de Comunicación 
 
Olmo Hernán explica que gracias al tirón mediático que han tenido tanto Quim Salarich como Juan 
del Campo, se ha logrado aumentar el ROI y tener un mayor impacto en redes sociales. 
 
Señala el buen resultado de la incorporación de Pablo Quero en el área de comunicación. Se ha 
efectuado un cambio en la gestión de las RRSS, pensando en tener un mayor acceso a los más 
jóvenes. Indica que contenidos como el vídeo de reconocimiento a Paco Fernández Ochoa ha 
tenido una repercusión muy alta.  
 
 
 
Área Médica 
 
Olmo Hernán explica los puntos más destacados del informe de Diego García Germán y Mateo 
Szul: 

• Lucas Eguíbar ha tenido una muy buena recuperación de su lesión de espalda, tras la 
operación a la que se ha sometido. 

• Quim Salarich ha sufrido molestias en la zona lumbar. 

• Lesión de Adur Etxezarreta. 

• María Hidalgo no ha conseguido una recuperación completa para los mundiales. 

• Lesiones de varios entrenadores. 

• Para mejorar la atención a los deportistas se ha diversificado la presencia médica en todo 
el territorio español. 

 
 
 
 



  

 

  

    

 
Área Jurídica 
 
Andrés Ylla, responsable del Área Jurídica de la RFEDI, informa sobre los siguientes aspectos:  
 

• Estudio Nueva Ley del Deporte y adaptaciones de protocolos y reglamentos a la misma 
(Plazo 1 -2 años) mediante asistencia cursos e integración en la Comisión de trabajo de 
ADESP. 
 
Prioridades.  

− Estatutos. 

− Integración FFAA. 

− Integración FFEE discapacidad. 

− Freeride. 

− Protocolos Igualdad, menores, … 
 

• Redacción, seguimiento y control de firma de documentación relativa a la realización de 
WC SBX de Sierra Nevada como organizador. 

• Redacción y control de documentos de Derechos de imagen FIS /In Front. 

• Redacción y gestión de contratos con nuevos técnicos, patrocinadores, colaboradores, 
renovaciones deportistas, administraciones públicas, otras FFNN y nuevas acciones de 
gestión. (Rossignol, SELAE, Naut Aran, Baqueira Beret, Sierra Nevada, Unit Element, GSS, 
Movistar, Audi, Iberdrola, Under Armour, Arion, Helvetia, gestión instalaciones de Biatlon,..) 

• Asistencia Cursos de gestión Federativa (COE – CSD, buen Gobierno, Medio Ambiental, 
pólizas de aseguramiento obligatorias…) 

• Gestión seguimiento de tránsito a la presencialidad del personal de oficina y administrativo 
RFEDI. 

• Seguimiento reclamación resolución de contrato de la mercantil THAI. 

• Contestación Requerimientos y petición de certificados (Certificaciones de prestación de 
servicios para RFEDI, homologación titulaciones a RD. 319/2000...) 

 
May Peus comenta que la intención del CSD, de las FFNN implicadas, y de la RFEDI, es efectuar 
la integración de los deportes para personas con discapacidad en nuestra Federación.  
 
Se ha aprobado una línea de subvención específica del CSD para alta competición para el deporte 
con discapacidad, destacando que es importante tener en cuenta que puede ser que la temporada 
que viene los deportes de invierno puedan ver a deportistas con discapacidad dentro del paraguas 
de Spainsnow.  
 
Carlos Santandreu, Presidente de la FADI Andalucía, informa de la creación de un comité para 
deportistas con discapacidad dentro de su federación. 
 
 
Área de Atención al Deportista 
  
Carolina Ruiz, responsable del Área de Atención al Deportista, explica que, dentro de esta área de 
nueva creación, se integra la relación con deportistas y técnicos. Se trata de seguir los pasos del 
CCD con el programa de alto rendimiento y DAN. Desde la Federación se informa a los deportistas 
sobre el PROAD y de todas las posibilidades a las que pueden tener acceso. Comenta que muchos 
deportistas jóvenes se han puesto en contacto con ella para solicitar información acerca de las 
ayudas a las que pueden acceder. Igualmente, se les informa sobre temas de formación y de 
posibles salidas futuras.   
 
 



  

 

  

    

 
 
 
Comité de Delegados Técnicos, Jueces y Veterinarios 
 
Enrique Diaz, responsable del Comité de Delegados Técnicos, Jueces y Veterinarios, comenta que 
las complicadas condiciones de la nieve están generando multitud de cambios en el calendario de 
competiciones, con las correspondientes modificaciones en las designaciones de Dts. 
 
A nivel internacional, existe un buen trabajo de promoción a nivel de DTs de alpino. 
 
En fondo, Lidia Iglesias ha debutado como DT FIS. 
 
En Snowboard y Freestyle, felicita a Josep María Puig Crisol por haber conseguido la calificación 
de delegado técnico FIS de SBX, además de tener ya anteriormente la de Moguls. 
Igualmente informa que José María Sánchez Cervi ha sacado adelante sus prácticas y que es un 
orgullo ver como se incorporan personas para dar el relevo a los delegados técnicos más antiguos. 
 
Por otro lado, comenta que Josep María Puig le ha informado del interés de la FIS para que se 
haga en España el curso de reciclaje de Moguls. Asimismo, existe una propuesta para llevar a 
cabo en nuestro país el correspondiente a Esquí Alpino. 
 
 
Área de Inclusividad, Sostenibilidad y Solidaridad 
 
Olmo Hernán informa acerca de los siguientes puntos: 
 

• Apoyo a Clubes y FFAA en la campaña de recogida de basuras y protección de árboles. 

• Colaboración con el Proyecto Libera. 

• Consecución del distintivo de Green Sport Flag para la Copa de España de Mushing, con 
la colaboración de la FADI Andalucía. 

• Desarrollo de un manual de buenas prácticas en materia de medio ambiente 

• Participación en la Comisión de Sostenibilidad y Medio Ambiente del COE. 
 
 
 
5. Estudio y aprobación, si procede, de propuestas a la Comisión Delegada.  
 
May Peus y Lucía Hoyo explican las modificaciones que se proponen en el Reglamento y bases 
del PADIE. 
 
El Presidente de la Federación Aragonesa, José Ricardo Abad, comenta que es muy complicado 
poder mantener el adecuado funcionamiento de los CETDIs con el presupuesto del que disponen 
y solicita que se pudiera contemplar una mayor dotación dentro del PADIE para las federaciones 
que tienen centros reconocidos, valorándose el número de modalidades que acogen.  
 
May Peus señala que el PADIE no existía anteriormente y que se creó para facilitar una ayuda 
económica a las federaciones autonómicas, a pesar de que desde el CSD no se considera que 
sea una competencia de la RFEDI, si no de las respectivas Comunidades Autónomas. Indica que 
existe una parte variable para el cálculo del importe del PADIE, que se puede incrementar gracias 
a la venta de seguros y viajes SPAINSNOW. 
 
Los CETDIs si están reconocidos por el CSD, pero la financiación de estos corresponde a las 
CCAA. 
 



  

 

  

    

 
  
Por otro lado, comenta que cuando el actual equipo llegó a la Federación el PNTD tenía un 
presupuesto de unos 90.000 Euros, estando ahora en 332.000 Euros, haciéndose por tanto un 
gran esfuerzo económico para que el apoyo llegue a todos los deportistas y modalidades de la 
manera más justa. 
 
Aparte, y como novedad, se creó el PADIE para ayudar a la promoción y desarrollo del deporte en 
las federaciones autonómicas, así como para premiar la actividad y compromiso de las mismas. 
 
Indica que el trabajo que se está haciendo en los clubes aragoneses en la base es fantástico y 
cree que es necesario lograr que desde la DGA haya una mayor implicación hacía los deportes de 
invierno. 
 
Carlos Santandreu comenta que por su parte y en lo que respecta al CETDI de Sierra Nevada, 
tampoco ven la manera de enlazar el trabajo que realizan con el de la RFEDI, para que los 
deportistas lleguen a los EENN, por falta de recursos económicos adecuados. Indica que tal vez 
habría que estudiar un cambio de fórmula 
 
Olmo Hernán propone efectuar una reunión para valorar la situación y estructura actual. Se 
acuerda convocar esta reunión. 
 
Se aprueban las modificaciones del Reglamento y bases del PADIE con 9 votos a favor y una 
abstención (FADI Aragón). 
 
 
 
6. Modificaciones Presupuesto 2022.  
 
Jesús Culebras, responsable del Área Económica de la RFEDI, indica que a nivel económico la 
situación de la Federación está bien. El presupuesto de 2022 ha aumentado en unos 323.000 
Euros, lo que supone un incremento del 5,9%, teniendo prácticamente casi unos seis millones de 
euros de presupuesto. Igualmente indica que estaba previsto efectuar un cierre positivo de apenas 
unos 1.000 euros, pero que finalmente se va a cerrar el ejercicio en unos 15.000 Euros positivos. 
 
Explica que se ha efectuado la obra de adecuación de la actual sede RFEDI, que ha supuesto un 
poco menos de 100.000 Euros de gastos, que se ha financiado en su totalidad con recursos 
propios. Igualmente indica que el presupuesto del 2023 se está ejecutando dentro de lo esperado. 
Los patrocinadores están contentos y que cada vez hay un mayor interés de los mismos por entrar 
a colaborar con la RFEDI. A este respecto destaca que el patrocinio con los tres principales (AUDI, 
Movistar e Iberdrola), está firmado hasta 2026. 
 
En cuanto a la Tesorería, indica que la deuda a corto plazo se encuentra entre el 6% - 7% a causa 
de la subida del Euribor, por la que hay que tener en cuenta que los intereses se van a duplicar en 
este año. Como es habitual la Federación tiene previsto solicitar un préstamo contra de la 
subvención del Consejo Superior de Deportes para disponer de tesorería hasta la entrada de la 
subvención ordinaria. 
 
La Comisión Delegada aprueba por unanimidad las modificaciones presentadas del presupuesto 
2022.  
 
 
 
 
 



  

 

  

    

 
 
7. Ruegos y Preguntas. 
 
José María Sánchez Cervi comenta que es difícil encontrar jueces que estén disponibles para las 
competiciones de snowboard y freeski, y que tal vez sería necesario estudiar un cambio sus 
condiciones para que les resulte más atractivo desplazarse. 
 
May Peus le indica se deberían preparar y enviar a RFEDI una propuesta para que pueda ser 
estudiada y valorada. Igualmente señala que sería adecuado formar más jueces a nivel de cada 
autonomía.  
 
Sergio Diaz de Velasco comenta que una posible solución sería modificar la normativa actual para 
que se puedan designar jueces de la zona. 
 
Mikel Borobia toma la palabra para comentar que el presidente de la Federación Vizcaína de 
Deportes de Invierno le ha confirmado que el Club Loma Verde ha delegado la representación para 
la presente reunión de Comisión Delegada en su persona. Indica que, dado que el presidente del 
Club Loma Verde no puede asistir a la reunión, delega la representación de este en el Presidente 
de la NKEF, y como este a su vez no ha podido estar presente en la reunión de hoy, él ha sido 
designado como representante del Club para la presente reunión. 
 
May Peus indica que, desde un punto de vista ético, sería más adecuado que en la Comisión 
Delegada participaran tres FFAA y tres Clubes para que la correcta y equitativa representación de 
los respectivos estamentos esté asegurada como corresponde. 
 
Marcel Cardeña comenta que, dadas las altas temperaturas y el estado de la nieve, va a ser muy 
complicado y caro efectuar entrenamientos durante los meses de primavera y verano, y pregunta 
si sería posible tener algún tipo de ayuda por parte de la RFEDI. 
 
Olmo Hernán explica que los EENN no tienen planificado poder esquiar hasta aproximadamente 
mediados de julio, dada la actual situación de los glaciares de Europa. Propone efectuar una 
reunión para ver cómo se podrían coordinar entrenos en verano para tratar de ayudar a los 
deportistas de FFAA y Clubes. 
 
Se acuerda convocar a las FFAA a una reunión, en horario de tarde, para que a su vez den traslado 
a los clubes para buscar soluciones en la coordinación de la logística del entrenamiento en el 
verano 2023. Se indica que para que la reunión sea productiva, sería necesario que los clubs 
acreditasen que tienen un programa solvente con actividad. 
 
No habiendo más temas que tratar, May Peus agradece a los asistentes su participación, dando 
por finalizada la reunión a las 19:30 horas. 
 
 


